
 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

MIÉRCOLES 03 DE AGOSTO, 2011 
 

 
 

PRIMERAS PLANAS 
 

 SUMAN YA 462 CESADOS EN PGR 

 

“NINGUNA ECONOMÍA, A PRUEBA DE BALAS” 

 EBRARD: INVIERTE LA IP MÁS CONMIGO QUE CON AMLO 

 

INTENSA BÚSQUEDA EN MICHOACÁN DE 9 
ENCUESTADORES 

 DESAPARECEN OTROS TRES ENCUESTADORES; SUMAN 9 

 DEBATEN YA SEGURIDAD NACIONAL 

 

EU EVITA DEFÁULT; NO CONVENCE 

 ATRAE CAPITALES AL PAÍS INCERTIDUMBRE DE EU 

 

PIDE NARRO A LOS PRESIDENCIABLES QUE PRIVILEGIEN 
LA EDUCACIÓN 

 CAPOTEA EU CRISIS, PERO CAEN BOLSAS 

 ¡CANTA! 

 

 
EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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RESUMEN 
 

EDUCACIÓN SUPERIOR 
 

* Conferencias por la Ciudad: Jóvenes y Educación 

Reforma: Durante el ciclo de Conferencias por la Ciudad: Jóvenes y Educación, Joel 
Ortega, dijo propuso que los 32 Cecatis que existen se conviertan en escuelas, además 
de que la SEP establezca alianzas para que los que no alcancen lugar en alguna escuela 
puedan continuar sus estudios en internet. También sugirió que la UNAM y el IPN abran 
horarios por la noche para jóvenes rechazados. (Pág. 7-A) 

La Jornada: Por otra parte, la jefa delegacional de Iztapalapa, Clara Brugada, adelantó 
que gestionará ante la UNAM, IPN y SEP la ampliación de la matrícula en las 18 escuelas 
de nivel medio superior que hay en la demarcación para dar oportunidades a los jóvenes 
rechazados. (Excélsior 6-Comunidad, Reforma 2-Ciudad, La Jornada 36) 

* Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior 

La Jornada: Organizaciones de jóvenes no aceptados en la educación media y superior 
se manifestaron en la capital del país para exigir a las autoridades educativas crear más 
espacios para recibir a miles de aspirantes que cada año se quedan fuera de las 
instituciones públicas de educación superior. Atzelbi Hernández, integrante del 
Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior, dijo, luego de participar en 
una marcha de la unidad Xochimilco a la sede de la Rectoría General de la UAM, que este 
jueves el MAES encabezará una marcha del Ángel de la Independencia a la SEP con la 
finalidad de instalar, a las 16 horas, una mesa de negociación con autoridades 
universitarias.  

Por separado, integrantes del Movimiento de Estudiantes No Aceptados acordaron 
convocar a una movilización el jueves 4, que saldrá del Metro Normal hacia la SEP con la 
finalidad de ―iniciar un diálogo con representantes de la UAM, Politécnico y UNAM‖. (Pág. 
41) 
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* Presidenciables deben priorizar a los jóvenes y la educación superior: Narro 

Milenio: Quienes aspiren a la Presidencia en el 2012 deben priorizar a los jóvenes y la 
educación superior, urgió el rector de la UNAM, José Narro Robles. Tras develar la placa 
Jorge Carpizo, de la Unidad de Posgrado de la Facultad de Derecho, el rector señaló que 
la falta de acceso a educación y empleo debe preocupar a todos. Cabe destacar que la 
cobertura en educación superior supera 30 por ciento. En el ciclo escolar 2010-2011, la 
matrícula sobrepasó los 3 millones 70 mil alumnos, según la SEP. (Pág. 6) 

* IPN anuncia Examen Complementario de Admisión al Nivel Superior 

El Sol de México: El IPN llevará a cabo el Examen Complementario de Admisión al Nivel 
Superior, para el Ciclo escolar 2011—2012, el próximo sábado 6 de agosto y sólo  podrán 
participar aquellos aspirantes que no fueron asignados a un examen, que tuvo lugar los 
días 28 y 29 de mayo del 2011. (Pág. 7-A) 

* Conferencia Los jóvenes y la educación 

El Universal: Para mejorar el sistema educativo en el DF se necesita ampliar las 
oportunidades para los estudiantes, fortalecer y renovar la educación técnica, aprovechar 
las instalaciones disponibles y reincorporar a los jóvenes que causaron baja, dijo Raúl 
González, académico del IPN. Durante la Conferencia Los jóvenes y la educación, que 
organizó la agrupación política Ciudadanía y Democracia, González indicó que el DF tiene 
una cobertura de 100 por ciento en el nivel básico; incluso los lugares que oferta son 
mayores a la demanda, por lo que algunos de estos espacios los ocupan niños del Estado 
de México. (Pág. 5-Metrópolí)  

* Conferencias por la Ciudad: Jóvenes y Educación 

Excélsior: El problema del desempleo y subempleo juvenil se ha agravado en los últimos 
años, lo que podría desencadenar una crisis social, señaló Raúl González Apaolaza, 
académico del IPN y Premio Nacional de Ingeniería Mecánica Eléctrica, durante el ciclo 
de Conferencias por la Ciudad: Jóvenes y Educación, organizado por la agrupación 
política Ciudadana y Democracia.  
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―En México hay 7.5 millones de ninis (jóvenes que por diversos factores ni estudian ni 
trabajan), y seis millones son mujeres‖, explicó el ex titular de la Dirección General de 
Educación Tecnológica, ―(por lo que) se dejara venir como una avalancha imparable que 
tendrá efectos devastadores, pues a diferencia de los países desarrollados, en un país 
emergente, las cosas  tiene una perspectiva más oscura‖. (Pág. 20-A) 

 
SEP 

 

* Conferencia de Prensa con Humberto Moreira 

La Crónica: De gira por Tabasco, el dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira dijo en 
conferencia de prensa que gracias al Gobierno Federal en nuestro país lo único que 
avanza es la pobreza, y se refirió así a la reciente visita de Alonso Lujambio a Tabasco, 
en la cual dijo que el país ha crecido: ―Han crecido en pobreza… Ese señor que vino aquí 
—que está cubriendo un interinato, como se dice en el magisterio, como profesor que soy 
(sé que) tiene clave 95 en la SEP— debería decir en qué hemos logrado reconocer ese 
crecimiento‖.  

Excélsior: Humberto Moreira reviró a los señalamientos que el Secretario de Educación, 
Alonso Lujambio, lanzó contra el PRI en esta misma entidad federativa la semana pasada. 
Lujambio cuestionó a Enrique Peña Nieto y dijo que la próxima elección no será de 
galanura, sino de ideas y proyectos, además de que calificó al tricolor de cínico por sus 
―ansias de regresar al poder en 2012‖. Pensé que estaba todavía Josefina en Educación, 
eso es lo que tendría que decir de ese señor (Lujambio)‖, respondió Moreira. (La Crónica 
10, Excélsior 2-A, El Sol de México 3-A, El Financiero 26-30) 

* Moreira: Los votos demostrarán que el PAN no ha gobernado mejor que el PRI 

El Sol de México: En Mérida, Humberto Moreira dijo que los votos demostrarán que el 
PAN no ha gobernado mejor que el PRI. Por su parte, el gobernador de Chihuahua, César 
Duarte, opinó que el IFE debe calificar si los Secretarios de Estado como el de Hacienda, 
Ernesto Cordero y de Educación, Alonso Lujambio, realizan actos anticipados de 
campaña al combinar sus funciones públicas con sus aspiraciones personales.  
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La Prensa: Duarte, arremetió contra el Secretario de Educación, quien recientemente 
declaró que los panistas han hecho más que los priístas en el Gobierno Federal, ante lo 
cual llamó a ―no comer ansias‖, pues sostuvo que la población calificará eso en su 
momento. Y remató que los panistas ―sin duda algo sentirán… Sientes pasos en la 
azotea‖. (El Sol de México 3-A, La Prensa 7) 

* Rozones 

La Razón: El asunto de la Estela de Luz sigue siendo piedra en el zapato para el 
Secretario de Educación, Alonso Lujambio: la Comisión Permanente del Congreso pidió al 
también aspirante presidencial panista más información sobre el proyecto. Los 
legisladores quieren conocer la lista de proveedores de materiales y componentes para la 
edificación, los criterios adoptados para su selección, el calendario de trabajos, 
presupuestos, modificaciones y justificación de retrasos en la obra, entre otras cosas. Lo 
que sí queda claro es que Lujambio tendrá que tener muchas luces para zafarse del tema. 
(Pág. 2) 

* Círculos.- Juan Carlos Sánchez Magallán 

Excélsior: … Al Presidente tocan las deficiencias y deslealtades que sus colaboradores 
cometen en el día a día. Veamos por qué. Porque no exige a los responsables de la 
construcción de la Estela de Luz, que se materialice en tiempo, forma y costo 
originalmente pactados. ¿Quiénes fueron los responsables, Josefina Vázquez Mota, 
Alonso Lujambio o Consuelo Sáizar, la presidenta del Conaculta? ¿Y dónde está el 
regaño de Felipe Calderón a sus colaboradores García Luna, Poiré y compañía por tanta 
acumulación de ineficiencia en la lucha contra el crimen? (Pág. 18-A) 

* Segunda reunión de la Comisión de la Permanente 

La Jornada: Durante la reunión de la segunda Comisión de la Permanente, el PRI se 
impuso y logró que se aprobara un punto de acuerdo referido al monumento conocido 
como Estela de Luz. Aunque los panistas se oponían, los priístas, advirtieron que el tema 
es distinto, ya que se trata de solicitar a los Secretarios de Hacienda y de Educación, 
Ernesto Cordero y Alonso Lujambio, que remitan a la comisión permanente un informe 
puntual y detallado sobre la construcción de ese monumento y las razones del retraso en 
el inicio de la construcción de ese al que los priístas calificaron como ―el monumento a la 
impunidad‖. (Pág. 21) 
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* Desde la casa, de Horacio Urbano 

El Economista: Homenajes a la Ineficiencia. Porque hay que recordar que no sólo cuesta 
lo mismo construir mal y feo que bien y bonito… Es más, es muy posible que un buen 
proyecto, acompañado de una adecuada ejecución, pueda representar importantes 
ahorros en el uso eficiente de los materiales y, lo que resulta igual de importante, realizar 
la obra tomando como base inamovible un presupuesto. Y que se puede decir de la muy 
tristemente famosa Estela de Luz, llamada a ser un monumento del Bicentenario y hoy 
colocada en la penosa situación de ser apenas un muy digno homenaje a la ineficiencia. 
(Pág. 2-Cosntrucción) 

* Avance de 53 por ciento en la Estela de Luz 

El Economista: Erigida sobre la emblemática Avenida Paseo de la Reforma, el 
monumento Estela de Luz mantiene un avance de 53 por ciento de obra y, según informó 
la empresa constructora Triple I Servicios, quedará lista a más tardar el 31 de diciembre 
de este año, fecha en que concluye el contrato. El monumento estaba programado para 
inaugurarse el 15 de septiembre del 2010, con el fin de conmemorar el Bicentenario de la 
Independencia. Sin embargo, el retraso de las obras se debe a una inadecuada 
planeación y a un mal cálculo en la cimentación, lo que ha originado 419 modificaciones al 
proyecto original. (Pág. 7-Construcción) 

* Medio lleno, medio vacío.- Carlos Ornelas 

Excélsior: Las noticias sobre el Padrón de Maestros que la Secretaría de Educación 
Pública acaba de dar a conocer presentan esas facetas y afloran las primeras 
consecuencias de su divulgación. Para ciertos actores políticos, lograr establecer ese 
padrón es un avance considerable; gracias a él, hoy nos damos una idea del desperdicio 
en el sector educativo, del número de comisionados del SNTE y hasta de cuánto cobran 
sus líderes… Gracias a él, se afirma en la SEP, se sabe que La Tuta sigue recibiendo su 
cheque como si estuviera activo. (Pág. 18-A) 

* La Crème de la Crème.- Eva Makívar 

El Financiero: El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, destituyó al titular 
de la Dirección General de Televisión Educativa, Luis Mena Pantoja, y nombró a Heidi 
Storberg Montes en su lugar.  
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Esto porque desde marzo se sabía que Mena Pantoja no tenía el título de licenciatura, 
requisito para ocupar el cargo de acuerdo con el Manual de Organización de la DGTVE 
publicado por la SEP en su normateca. Zas, dicen, tal parece que ahora sí a la SEP ya le 
cayó el veinte y ha empezado a cesar a los cachirules que pasándose por el arco del 
triunfo la normatividad, han ocupado plazas que requieren título profesional, el cual ellos, 
ni soñando, lo tienen. (Pág. 30) 

* El Cristalazo.- Rafael Cardona 

La Crónica: Como hubiera dicho Mr. Rypley, ―aunque usted no lo crea‖, una de las áreas 
peor administradas del Gobierno Federal, la de Comunicación, nos entrega una muestra 
más de desatino: se acaba de nombrar una nueva directora en la Televisión Educativa de 
la SEP. Heidi Gertrud Storberg, quien se convierte en la séptima funcionaria en esa área 
cuya utilidad ya se le puede untar al queso. Por ahí han pasado con pena y poca gloria 
Luis Mena, Norberto Tapia, Luis Fernando Carbonell, Juan María Naveja, Manuel 
Quintero y Jaime Tacher. (Pág. Tres Opinión) 

* En Tetelco exigen realizar dictamen sobre la estructura de la escuela Roberto 
Medina 

El Sol de México: Vecinos del pueblo de Tetelco, en la delegación Tláhuac, encabezados 
por el diputado local Norberto Solís, exigieron que se realice un dictamen por parte de un 
director responsable de obra, a la estructura de la nueva escuela Roberto Medina, en la 
que a unos días de iniciar el próximo ciclo escolar, presenta fisuras y filtraciones de agua. 
En entrevista, Medina indicó que se trata de fisuras de entre tres y seis metros de longitud 
y un centímetro de ancho y que sólo lo están cubriendo con impermeabilizante, por lo que 
las lozas se echaron a perder, sostuvo. El representante popular recordó que el Titular de 
la SEP, Alonso Lujambio, tiene conocimiento de lo que sucede en este plantel, ya que el 
día que se hizo el recorrido con autoridades delegacionales, los vecinos le señalaron las 
filtraciones de agua y hasta la fecha no se ha hecho nada. (Pág. 6-Ciudad) 

* Los Malosos 

Impacto: En la madeja de intereses y proyectos enfrentados en que se convirtió la 
elección interna del PAN surgió una preocupación al más alto nivel del Gobierno Federal: 
Que Josefina Vázquez Mota se convierta en la ―Hija Desobediente‖.  
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El crecimiento significativo de la coordinadora parlamentaria de los diputados del PAN 
prendió ―focos rojos‖ en los grupos que apoyan a los aspirantes del gabinete Ernesto 
Cordero y Alonso Lujambio, ya que el tiempo juega en contra y el avance en las 
encuestas es casi nulo. (Pág. 3) 

* Solo para Iniciados.- Juan Bustillos 

Impacto: El sábado 13 puede ser la fecha esperada por los seguidores de Ernesto 
Cordero. El Secretario de Hacienda podría anunciar por fin que competirá con Josefina 
Vázquez Mota y Santiago Creel por la candidatura panista a la Presidencia de la 
Republica… Pero también es la fecha que Alonso Lujambio espera saber si ocupa o no el 
lugar del Secretario de Hacienda en la misma carrera, porque el de Educación tiene 
conciencia de que hoy por hoy carece de oportunidad ante su colega del gabinetes; por lo 
menos  en el corazón del Presidente Calderón que considera a Cordero como el mejor en 
las políticas públicas. (Pág. 3) 

* Las Horas perdidas.- Ricardo García Mainou 

El Economista: Siempre miro con curiosidad los resultados que arrojan las encuestas 
preelectorales. Especialmente cuando descubro cosas como que al Secretario de 
Hacienda lo conoce apenas el 8 por ciento de la población. ¿Qué pasa con el otro 92 por 
ciento de los mexicanos? No voy a afirmar la necesidad de que cada mexicano conozca 
nombre y seña de los Secretarios de Estado, senadores o cualquier otro aspirante a la 
Presidencia. De hecho, me atrevería a afirmar que es perfectamente posible llevar una 
vida plena y satisfecha sin ser capaz de identificar al señor Lujambio, por ejemplo, en una 
fotografía o clip televisivo. (Pág. 47) 

* Por Correo Electrónico 

El Sol de México: Según sondeos, doña Josefina contaría con el 30 por ciento de las 
preferencias ciudadanas para ser candidata de su partido a la Presidencia, contra el 26 
por ciento de Santiago Creel… Los otros competidores ni pintan en las mediciones: 
Alonso Lujambio, cuenta con el siete por ciento de preferencia entre panistas; el muy 
mencionado favorito de Los Pinos, Ernesto Cordero apenas con el 3.7 por ciento, 
mientras el gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez tiene el cinco por ciento de 
preferencias azules. (Pág. 2-A)  
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* Estrictamente Personal.- Raymundo Riva Palacio 

La Razón: Encuestas internas del PAN confirman lo que se sabe abiertamente, que 
Vázquez Mota y Creel aventajan considerablemente al resto de los aspirantes a la 
candidatura. Vázquez Mota con un 23 por ciento de las preferencias, y Creel con poco 
más de 21 por ciento, superan ampliamente a Cordero, que tiene actualmente 10 por 
ciento, al gobernador de Jalisco, Emilio González, que alcanza un 8 por ciento, y al 
Secretario de Educación, Alonso Lujambio, que tiene 7 por ciento. (Pág. 8) 

* Habemus.- Julio César Rodríguez 

Milenio: En el PAN, durante la cena del viernes 15 de julio en la terraza de la Sede 
Nacional del PAN, el Presidente Calderón manifestó que él no tiene candidato a la 
Presidencia de la República y que igual podría impulsar a Alonso Lujambio que a Ernesto 
Cordero o a Josefina Vázquez Mota. Habría dicho también que a Heriberto Félix Guerra le 
dio un Ferrari y ni siquiera lo sacó a pasear… La idea de deslindarse de la actual gestión 
de gobierno hace reflexionar a más de un aspirante panista, sobre todo porque la 
evidencia es contundente… Esto naturalmente le resulta un nicho de oportunidad a 
Josefina Vázquez Mota y a Santiago Creel… pero les resulta sumamente difícil hacerlo a 
Ernesto Cordero y Alonso Lujambio, creaciones políticas del calderonismo. (Pág. 5-
Estado de México) 

* Estudio del PRI menciona la deserción escolar a nivel medio superior 

La Jornada: La deserción escolar de 600 mil alumnos en el nivel medio superior admitida 
por la SEP ―no muestra la realidad que se vive en las diferentes regiones del país‖, apunta 
un estudio de la dirigencia nacional del PRI, el cual establece; que el abandono de las 
aulas es superior a 40 por ciento de la matrícula y la eficiencia terminal no alcanza 50 por 
ciento. Para obtener los porcentajes que contradicen las cifras de la SEP, el estudio del 
PRI asevera que en su levantamiento acudió a los planteles ubicados en zonas que 
tradicionalmente son, además, expulsoras de mano de obra. (Pág. 41) 
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SECTOR EDUCATIVO 
 

* Pretende cambiar al director actual de la Benemérita Escuela Nacional de 
Maestros 

La Jornada: Integrantes de la Benemérita Escuela Nacional de Maestros advirtieron que 
se pretende cambiar al director actual en función de los intereses de Elba Esther Gordillo, 
por lo que llevar a Ramón Gustavo Chávez Quiroga a la coordinación sectorial de 
secundarias en el Distrito Federal es parte de los ―canjes políticos‖ que buscan colocar a 
gente cercana a la maestra en puestos clave de la SEP. El movimiento se dio a espaldas 
de la comunidad y durante las vacaciones, tal como ocurrió hace un año, cuando llegó a 
ocupar la dirección Chávez Quiroga, quien está vinculado al comité ejecutivo de la 
Sección 10 del SNTE y ha sido comisionado de esa organización. (Pág. 42) 

* Focos rojos en Guerrero por la violencia que se vive 

La Crónica: La Secretaria de Educación en Guerrero, Silvia Romero Suárez, reconoció 
que decenas de maestros que imparten clases en las regiones de la Costa Grande, Chica 
y Tierra Caliente, le hicieron saber que para el próximo ciclo escolar no regresarán a 
continuar con las clases por temor a la violencia. En pasadas declaraciones, la funcionaria 
habría dicho que los mentores le enviaron cartas para comunicarle su decisión de no 
regresar a impartir clases en los municipios que están considerados ―como focos rojos por 
la violencia que ahí se vive‖. (La Crónica 2 y 13, La Jornada 35) 

* SNTE y servidores públicos piden auditar al ISSSTE 

La Jornada: Integrantes del SNTE y de la Federación Democrática de Sindicatos de 
Servidores Públicos se manifestaron ayer a bordo de cientos de autos que abarrotaron las 
principales calles de Querétaro, Guanajuato e Hidalgo para exigir una auditoría ISSSTE, 
ante el presunto desvío de 8 mil millones de pesos que debieron destinarse a remodelar 
hospitales, contratar personal médico y garantizar el abasto de medicamentos. (Pág. 35) 
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* Canalizan a más de 8 mil jóvenes víctimas del bullying 

La Crónica: Más de ocho mil niños y jóvenes de las 428 escuelas públicas de nivel 
básico de la delegación Gustavo A. Madero, victimas del bullying, han sido canalizados al 
Centro de Integración Juvenil de San Juan de Aragón, reveló la directora de Desarrollo 
Social de esa jurisdicción, Nora Arias Contreras. Ante ello, reiteró su llamado a maestros, 
padres y a la sociedad en general para actuar de manera coordinada en el combate 
contra ese flagelo que afecta, principalmente a los menores de educación básica. (Pág. 7-
A) 

* Brújula.- José Antonio Carranza Palacios 

El Sol de México: El pasado 25 de julio se publicó que el Gobierno de Guerrero y de la 
República de Cuba suscribieron un convenio de coordinación para aplicar la estrategia 
audiovisual cubana para combatir el analfabetismo y esperan alfabetizar 50 mil personas 
en lo que resta de este año. Las cuentas nos llevan a suponer que en los próximos cinco 
años se alfabetizará a todo el estado. El agregado de educación de la Embajada de Cuba 
en México ofreció las estrategias de su país para fortalecer el sistema educativo estatal, 
combatir el atraso y el analfabetismo. La titular de Educación en el estado informó que la 
estrategia audiovisual cubana es sólo una de las que se aplicarán en el estado por parte 
de las brigadas que participarán en la jornada estatal. (Pág. 15-A) 

* Con pies y cabeza 

Milenio: Fernando Flores Pérez, dirigente estatal del Partido Nueva Alianza en Hidalgo, 
acusó a la SEP de calumniar a ese partido y al SNTE con el fin de frenar su crecimiento. 
Esto lo dijo luego de que fueran dadas a conocer  en la entidad una lista de comisionados 
del sindicato y supuestos aviadores, en la que aparecen líderes del SNTE y algunos 
diputados locales del Panal. (Pág. 6) 

* Existen 746 plazas disponibles en Guanajuato 

Excélsior: Guanajuato tiene un problema de acceso de maestros. Por cada plaza  
disponible en la entidad hay 16 profesores que buscan quedarse con ella.  

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

El secretario general de la Sección 45 del SNTE, Ángel Macías Jasso, aseveró que 12 mil 
personas egresadas de normales públicas y privadas se inscribieron en el Concurso 
Nacional de Plazas Docentes la semana pasada para buscar colocarse en una escuela 
pública. El problema es que solamente existen 746 plazas disponibles. (Pág. 7-A) 

* Ni un rechazado más del bachillerato 

El Gráfico: Jóvenes, padres de familia y entidades delegacionales de Iztapalapa iniciaron 
la ruta en la defensa de un jugar en la educación media superior para aquellos que fueron 
rechazados para ingresar a ese nivel. Como parte de una campaña ¡Ni un rechazado más 
del bachillerato!, fue convocada un asamblea en la que se reunieron los jóvenes y 
delinearon la ruta a seguir para obtener un lugar en el bachillerato que les permita 
continuar con sus estudios. (Pág. 9-Ciudad) 

* Desde la casa.- Horacio Urbano 

El Economista: Homenajes a la Ineficiencia. Porque hay que recordar que no sólo cuesta 
lo mismo construir mal y feo que bien y bonito… Es más, es muy posible que un buen 
proyecto, acompañado de una adecuada ejecución, pueda representar importantes 
ahorros en el uso eficiente de los materiales y, lo que resulta igual de importante, realizar 
la obra tomando como base inamovible un presupuesto. Y que se puede decir de la muy 
tristemente famosa Estela de Luz, llamada a ser un monumento del Bicentenario y hoy 
colocada en la penosa situación de ser apenas un muy digno homenaje a la ineficiencia. 
(Pág. 2-Cosntrucción) 
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* Cobertura Universal de Salud 

Reforma: Arropado por el gobernador de Chiapas, Juan Sabines, el Presidente Felipe 
Calderón anunció y celebró ayer la incorporación de Chiapas a la lista de los 17 Estados 
de la Federación con cobertura universal de salud. De acuerdo con los datos del Seguro 
Popular, la entidad alcanzó la meta de afiliar de manera voluntaria a 3 millones 216 mil 
412 chiapanecos a los servicios de salud.  
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No obstante, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 
estiman que hay un millón 758 mil 300 habitantes que carecen de acceso a la cobertura 
médica. (Pág. 11-A) 

* Presidente reconoció el esfuerzo de depuración y fortalecimiento llevado a cabo 
en la PGR 

El Universal: El Presidente Felipe Calderón reconoció el esfuerzo de depuración y 
fortalecimiento llevado a cabo en la PGR. A través de la red social Twitter, el Primer 
Mandatario hizo público su apoyo a la procuradora Marisela Morales Ibáñez. ―Otro golpe 
de la Policía federal captura al ‗coreano‘(sic) el líder del Cartel Independiente de 
Acapulco, causante de la violencia en el puerto‖, anotó el primer mandatario en su cuenta 
personal de la red social. (Pág. 8-A)  

* FCH recibió en Los Pinos al director general de Mitsubishi Corporation 

El Universal: El Presidente Felipe Calderón Hinojosa, recibió en la residencia oficial de 
Los Pinos al director general de Mitsubishi Corporation, Ken Kobayashi, y a otros 
directivos de la firma japonesa. La Presidencia indicó que los ejecutivos de Mitsubishi 
expresaron su interés de ampliar su presencia en México pues consideran al país 
estratégico en el entorno mundial. (Pág. 7-Cartera) 

* Reporte oficial de la PGR 

Reforma: La limpia iniciada en la PGR lleva hasta ahora al menos 462 servidores 
públicos destituidos y, además, tiene en la mira a otros 700 funcionarios por diversas 
irregularidades administrativas y conductas penales. La renuncia de 21 delegados 
estatales de la PGR se da dentro del proceso de depuración de la dependencia iniciado el 
7 de abril pasado con la llegada de la nueva titular, Marisela Morales. De acuerdo con un 
reporte oficial de la PGR, 111 elementos dieron consignados ante un juez por 
presuntamente haber incurrido en la comisión de un delito, como fraude, robo, ejercicio 
indebido de funciones, abuso de autoridad, cohecho o peculado, entre otros. (Ocho 
Columnas) 
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* Aprueban el dictamen de la Ley de Seguridad Nacional 

Excélsior: Diputados federales aprobaron ayer, en lo general, el dictamen de la Ley de 
Seguridad Nacional, pese a la petición del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad 
—que encabeza el escritor Javier Sicilia— de frenar esa normativa. La Comisión de 
Gobernación de la Cámara de Diputados, con excepción del PT, avaló que sus miembros 
y los senadores debatan conjuntamente el proyecto, que entre otras cosas busca regular 
la actuación de las Fuerzas Armadas en la lucha contra el crimen, preservando los 
derechos humanos de la ciudadanía. Los legisladores pactaron invitar al movimiento de 
Javier Sicilia a que haga aportaciones. Para el debate en lo particular, los diputados se 
reservaron la totalidad de los artículos. El presidente de la comisión, el panista Javier 
Corral, admitió que no se podrá concluir el trabajo legislativo el próximo 12 de agosto, 
como se tenía previsto, por lo que se ampliará el periodo para poder discutir sin prisas. 
(Ocho Columnas) 

* Muestreos preelectorales en la región de Apatzingán 

La Jornada: Aparte de los seis encuestadores de Consulta Mitofsky también 
desaparecieron tres de la empresa Parametría que realizaban otros muestreos 
preelectorales en la región de Apatzingán, informó este martes la Procuraduría de Justicia 
de Michoacán. Parametría confirmó en un comunicado que dos de sus encuestadores 
arribaron el pasado lunes a las nueve horas a la comunidad de La Cofradía, y al mediodía 
pasó un supervisor a recogerlos, pero luego se perdió el contacto con los tres y ahora se 
desconoce todo indició de su paradero. La empresa dirigida por Francisco Abundis 
encomió la imparcialidad y profesionalismo de sus elementos, y refirió que su desempeño 
es ajeno a cualquier tipo de disputa local y está ligado únicamente a los estudios de 
opinión. (Ocho Columnas) 

* Cordero habla sobre economía mexicana 

El Universal: El Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero sostuvo que ninguna economía 
en el mundo puede decir que está blindada o a prueba de balas, aunque consideró que la 
mexicana está en mejor posición para enfrentar el esquema de incertidumbre y 
turbulencia financiera que se presenta principalmente en EU y Europa y un indicador de 
eso son 425 mil 819 nuevos empleos creados en lo que va de este año.  
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En conferencia de prensa, en la que participaron el secretario del Trabajo, Javier Lozano y 
del director general del IMSS, Daniel Karam, el titular de Hacienda enfatizó que en este 
momento México no tiene ninguna necesidad de acceder a los mercados financieros 
internacionales. (Ocho Columnas) 

* Marcelo: Política de izquierda de su gobierno se diferencia de la de AMLO 

Milenio: El Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, sostuvo que la política 
de izquierda de su gobierno se diferencia de la de Andrés Manuel López Obrador sobre 
todo en el tema de la inversión privada, que en la ciudad es la más alta de la historia. 
¿Cuál sería la diferencia entre su izquierda y la de López Obrador? se le preguntó al 
titular del GDF. Pues lo ves en el gobierno. O sea, en las políticas públicas, en lo que 
estamos haciendo y en la filosofía de trabajo en la ciudad. Yo diría que hoy en la capital 
tienes la inversión privada más alta de la historia respondió el gobernante capitalino. 
(Ocho Columnas) 
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Maestros de Guerrero no darán clases por la violencia 
MAR HORACIO RAMOS EN ACAPULCO 
 
La Secretaria de Educación en Guerrero Silvia Romero Suárez, reconoció que decenas 
de maestros que imparten clases en las regiones de la Costa Grande, Chica y Tierra 
Caliente, le hicieron saber que para el próximo ciclo escolar no regresarán a continuar con 
las clases por temor a la violencia. 
 
En pasadas declaraciones, la funcionaria estatal habría dicho que los mentores le 
enviaron cartas para comunicarle su decisión de no regresar a impartir clases en las 
comunidades rurales sobre todo de los municipios de la Tierra Caliente, Costa Chica y 
Grande, que están considerados ―como focos rojos por la violencia que ahí se vive‖. 
 
Reveló que de igual forma, maestros ubicados en la región Norte, en los municipios de 
Teloloapan, Apaxtla, Cuetzala del Progreso y Taxco, hicieron la misma decisión, ya que 
los grupos de presuntos criminales los amenazan con secuestrarlos o bien los extorsionan 
con diversas cantidades de dinero a cambio de no privarlos de la vida. 
 
Añadió que una parte de los maestros que abandonaron sus escuelas, ya se fueron de 
esta entidad, y otros aseguran que no regresarán a sus lugares de adscripción por lo que 
plantearon su reubicación en centros de trabajo educativo con menos violencia y riesgo 
para su integridad física de ellos y de sus familias. 
 
Silvia Romero, estimó que por dicha decisión de los docentes, aproximadamente 40 mil 
alumnos se quedarán sin clases, por lo que estudian la posibilidad de que envíen a 
jóvenes recién egresados para que continúen con las labores educativas en esas 
regiones del estado de Guerrero. 
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*** JUAN CARLOS SÁNCHEZ MAGALLÁN 
Círculos 

 
¿Por qué el Presidente no exige a los responsables de la construcción de la Estela 

de Luz, se materialice en tiempo, forma y costo originalmente pactados? 
 
El presidente Felipe Calderón cerró el círculo de festejos del Bicentenario de la 
Independencia y el Centenario de la Revolución al regresar los restos de los héroes de la 
patria a la Columna de la Independencia, con lo que demuestra su fervor nacional y su 
compromiso con la historia de nuestro país, pero al Presidente tocan las deficiencias y 
deslealtades que sus colaboradores cometen en el día a día. Veamos por qué. 

Porque no exige a los responsables de la construcción de la Estela de Luz, que se 
materialice en tiempo, forma y costo originalmente pactados. 

¿Quiénes fueron los responsables, Josefina Vázquez Mota, Alonso Lujambio o Consuelo 
Sáizar, la presidenta del Conaculta? 

¿Y dónde está el regaño de Felipe Calderón a sus colaboradores García Luna, Poiré y 
compañía por tanta acumulación de ineficiencia en la lucha contra el crimen? 

Lo ridículo, la balacera de las fuerzas policiales de Genaro García, al jefe de la Policía 
Municipal de Ciudad Juárez y, como lo demandó penalmente en la PGR, las 
consecuencias fueron quitarle una partida presupuestal para la seguridad pública de la 
ciudad. De no creerse… 

¿Como es posible que reconozcan que no tuvieron conocimiento de las dos mil armas de 
Rápido y Furioso introducidas ilegalmente a nuestro país y las tres mil más de 
operaciones similares que se han descubierto? 
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¿Las aduanas no sirven? 

¿Y la inteligencia, tampoco? 

¿Y los acuerdos de colaboración de país a país? 

 ¿Y la soberanía nacional? 

¿Dónde está, existe? Toda proporción guardada, es como si las autoridades policiales 
mexicanas introdujeran toneladas de mariguana o de cocaína a Estados Unidos, en el 
ánimo de saber quienes son los delincuentes de su país. 

Nos reclamarían por la vía diplomática o mediante un litigio internacional el pago de daños 
y perjuicios a sus connacionales.  Y México, ¿por qué no lo hace? 

Barack Obama reconoció su parte de culpa por ser el país de más consumidores de 
enervantes del mundo. 

¿Es suficiente con pedir perdón? ¿Dar y recibir besos? 

Qué decir de los 71 periodistas asesinados en nuestro país y sin resultado alguno en las 
investigaciones para castigar a los autores materiales e intelectuales de tan despreciables 
hechos. En este tema, México está en peores condiciones que Colombia, Irak y 
Afganistán. 

¿Y los asesinatos de periodistas de Notiver en Veracruz? ¿Y los encuestadores de 
Consulta Mitofsky en Michoacán? 

¿De qué sirven los aparatosos envíos de miles de miembros de las fuerzas policiales y de 
seguridad a los estados? 
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El millón doscientas mil casas abandonadas en las ciudades y en los municipios de la 
frontera norte son la prueba más directa del desplazamiento de familias enteras hacia 
Estados Unidos y a otras latitudes de nuestra geografía nacional. 

Pero, eso sí, estimado lector, le anuncio que en la próxima administración, para romper 
este círculo vicioso, desaparecerá la Secretaría de Seguridad Pública federal y habrá una 
transformación de fondo de la Procuraduría General de la República y, si no, al tiempo… 

        *Abogado y político 
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*** CARLOS ORNELAS 
Medio lleno, medio vacío 

 

Lograr establecer el Padrón de Maestros es un avance considerable; gracias a él 
hoy nos damos una idea del desperdicio en el sector educativo, del número de 

comisionados del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y hasta de 
cuánto cobran sus líderes 

 
En la vena popular se estila decir que los optimistas ven el vaso medio lleno y los 
pesimistas medio vacío. Un pragmático pedestre diría que no importa el nivel, lo que 
interesa es que el vaso tenga agua; mientras un cínico manifestaría que estábamos mejor 
cuando el vaso estaba oculto. 

Las noticas sobre el Padrón de Maestros que la Secretaría de Educación Pública acaba 
de dar a conocer presentan esas facetas y afloran las primeras consecuencias de su 
divulgación. 

Para ciertos actores políticos, lograr establecer ese padrón es un avance considerable; 
gracias a él, hoy nos damos una idea del desperdicio en el sector educativo, del número 
de comisionados del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y hasta de 
cuánto cobran sus líderes. 

Los desconsiderados no le ven gracia a que nada más se publique la información que se 
recaba; el vaso medio lleno no satisface su sed, pues no conduce a acciones 
consecuentes. 

El pragmático tal vez diga que el fin supremo del padrón es la transparencia. Gracias a él, 
se afirma en la SEP, se sabe que La Tuta sigue recibiendo su cheque como si estuviera 
activo. 
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Hay una visión impúdica: ―Que se conozca lo que antes no se sabía —me dijo un 
supervisor—, aumenta el desprestigio de la educación pública‖. 

Si uno considera que es mejor saber que permanecer en la ignorancia sobre el destino del 
financiamiento a la educación pública, puede conceder que el vaso esté medio lleno. 
Gracias al padrón, hoy un mayor número de personas se enfada al conocer que los 
dirigentes del SNTE no sólo viven del presupuesto, sino que tienen un ejército de 
trabajadores a su servicio, pagados con dinero público. 

Si uno no se contenta con que el gobierno muestre la corrupción (que por cierto se vio 
obligado, por la presión social, a mostrarla), sino que la combata —y eso no sucede—, 
entonces el pesimismo lo embarga y, aun reconociendo cierto progreso en la acción 
gubernamental, sigue viendo el vaso medio vacío. 

Los voceros de la SEP dicen que la corrección de los problemas corresponde a los 
estados ―soberanos‖, que ellos son los responsable de la nómina desde 1992. Es una 
postura fácil: cuando hay bronca, los funcionarios del centro evaden su responsabilidad; 
cuando se trata de diseñar un nuevo currículo o que no haya reprobados, por ejemplo, 
entonces los estados no tienen soberanía. Ningún gobernador, aunque quisiera, posee 
poder para oponerse al SNTE. 

Lo que la opinión pública apenas empieza a conocer es nada más la punta del iceberg: 
datos que las autoridades de los estados se vieron obligadas a divulgar y que son 
susceptibles de auditar; pero que no muestran lo que está debajo del agua. 

Hay cientos de maneras de disfrazar a los aviadores, como asesores técnico-pedagógicos 
(asignados a escuelas inexistentes o a las que nunca asisten) o como auxiliares en 
supervisiones de zona o jefaturas de sector. 

Las consecuencias para la educación son terribles. No sólo abona a su mala imagen y 
enseña la ineficacia del gobierno, sino que con recursos fiscales se nutre a la camarilla 
hegemónica del SNTE para que incremente más su poder.  
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Con trabajadores comisionados, la supervivencia de la camarilla está garantizada, más 
allá de lo que el destino le depare a Elba Esther Gordillo. 

Los comisionados y la corrupción en el sistema educativo desprestigian más a los 
maestros. Estoy convencido de que hay miles de docentes dedicados y responsables que 
cumplen con su deber a pesar de la burocracia y del sindicato; pero la mancha del 
desprestigio los alcanza. Ante la opinión pública, el magisterio nacional (y mucha prensa 
lo recalca) es el culpable de la mala educación, cuando, visto en plata, es otra víctima del 
sistema. 

Parece que los buenos docentes no hacen mucho (y si lo hacen, no se nota) por liberarse 
de las rutinas que el marco institucional y el sindicato les imponen. Acaso, los mejores se 
conforman con cumplir bien en su trabajo. 

Pienso que sólo desde el poder del Estado, haciendo uso de él, se puede eliminar, o al 
menos disminuir, la corrupción que afecta al sistema educativo. Pero los políticos del 
poder no harán nada —por temor o por conveniencia— si no hay una fuerza social que los 
obligue a actuar. 

Tengo la impresión de que esa fuerza comienza a organizarse. A ver si el vaso se llena. 

        *Académico de la UAM 
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EL CRISTALAZO *** RAFAEL CARDONA 
La PGR, reventada 

El esfuerzo previo a los afanes hoy visibles de Marisela Morales fue, obviamente, la 
―Operación Limpieza‘‘, cuyos resultados no deben haber sido tan satisfactorios, pues su 
éxito habría hecho innecesarios los actuales escobazos. 

A estas alturas ya importa poco si los 21 delegados de la Procuraduría General de la 
República fueron cesados bajo la fórmula cortés de una renuncia o se trató de 
funcionarios en fuga ante la posibilidad de sentir la lumbre en los aparejos. 

Pero el hecho es simple, la institución está podrida, como dijo en memorable texto hace 
unos lustros Jorge Carpizo, cuyos esfuerzos se estrellaron contra la terrible estructura de 
una institución, por lo visto, irredimible. 

El gobierno de Felipe Calderón ha tratado de manera incesante de limpiar la PGR. El 
esfuerzo previo a los afanes hoy visibles de Marisela Morales fue, obviamente, la 
―Operación Limpieza‘‘, cuyos resultados no deben haber sido tan satisfactorios, pues su 
éxito habría hecho innecesarios los actuales escobazos. 

En el ya lejano 2008, cuando la PGR estaba en las manos de Eduardo Medina Mora, se 
hizo este jubiloso anuncio: 

―El procurador general de la República, Eduardo Medina Mora, anunció que la ‗Operación 
Limpieza‘ para depurar la infiltración del narcotráfico en el gobierno mexicano, 
prácticamente ha concluido con la detención de alrededor de 25 altos funcionarios y 
agentes. 

―El procurador reconoció también que ha ido en aumento la violencia, atribuida al tráfico 
ilegal de drogas y el crimen organizado, reflejado en alrededor de mil asesinatos en lo que 
va de 2009. Dijo que sólo en 2008 se registraron 6 mil 290 crímenes, de acuerdo con sus 
cifras. 
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Señaló que la ‗Operación limpieza‘ reveló que funcionarios de procuración de justicia y de 
seguridad pública recibían dinero no sólo del Cártel de Sinaloa, cuyo líder es Joaquín El 
Chapo Guzmán, sino también del Cártel del Golfo. 

―La depuración es fundamental dentro de la PGR para dar a la ciudadanía los resultados 
que, legítimamente, exige, declaró la procuradora Marisela Morales ante la renuncia de 21 
delegados del país (en el país), el pasado viernes. 

―El México de hoy requiere que quienes nos desempeñamos en cargos públicos lo 
hagamos con entrega total y responsabilidad al servicio, finalizó la procuradora‖. 

En ese escueto comunicado, la PGR nos explica, de manera un tanto farragosa y críptica, 
el origen de las ―renuncias‖, la depuración. 

Depurar viene siendo sinónimo de purificar, lo cual nos regresa a los esfuerzos del 2008. 

Si de entonces a la fecha los ―usos y costumbres‖ en la PGR permanecieron por lo visto 
intocados, la lucha contra el narcotráfico, al menos en el ámbito de la procuraduría, ha 
sido una simulación. 

Junto a estas breves palabras de la procuradora Morales, cuyos morales afanes no han 
sido cuestionados ni mucho menos, tenemos otra evidencia terrible y para muchos 
descorazonadora: 

―Héctor Guajardo Hernández (La Crónica), identificado por las autoridades como 
integrante del cártel de los hermanos Arellano Félix, en Baja California, y que fue detenido 
en mayo pasado, escapó de un hospital privado en la ciudad de México, donde cumplía 
un arraigo. 

―La Procuraduría General de la República (PGR) confirmó la evasión del también 
colaborador del líder del Cártel de Sinaloa, Joaquín Guzmán Lorea, que ocurrió el 
miércoles pasado… la procuradora general de la República, Marisela Morales, instruyó, 
ante los hechos, que se continúe trabajando no sólo en el combate al crimen organizado, 
sino también en la depuración del personal de la PGR con el fin de que ésta cuente con 
servidores públicos honestos y confiables‖. 
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Las primeras investigaciones de la Subprocuraduría Especializada en Delincuencia 
Organizada (SIEDO) apuntan a que fueron dos agentes de la Agencia Federal de 
Investigación (AFI) quienes apoyaron al presunto delincuente en su huida, a través de las 
ventanas del nosocomio‖. 

Muchas veces se ha insistido en la inconstitucionalidad del arraigo. 

Hoy lo vemos como algo no sólo jurídicamente cuestionable, sino inseguro e impropio 
hasta para garantizar una custodia. 

Vaya ―oso‖. 

DATO INOPORTUNO 

La inevitable tendencia de reducirlo todo a cifras, comparativos y estadísticas cae a veces 
en los terrenos del absurdo. La Policía Federal ha emitido un reporte en el cual con ufanía 
manifiesta una disminución de 37.4 por ciento en el índice de homicidios en Ciudad 
Juárez. 

Sin negar la veracidad de esos datos, deberíamos preguntarnos si resulta un momento 
oportuno hablar de esos felices datos cuando se acaban de divulgar las terribles escenas 
de la matanza en el interior del penal juarense. 

DESTORLONGUE 

Como hubiera dicho Mr. Rypley, ―aunque usted no lo crea‖, una de las áreas peor 
administradas del gobierno federal, la de Comunicación, nos entrega una muestra más de 
desatino: se acaba de nombrar una nueva directora en la Televisión Educativa de la SEP. 

Heidi Gertrud Storberg, quien trabajaba en la Comisión Nacional del Agua, llega al cuarto 
para las doce y se convierte en la séptima funcionaria en esa área cuya utilidad ya se le 
puede untar al queso. 

Por ahí han pasado con pena y poca gloria Luis Mena, Norberto Tapia, Luis Fernando 
Carbonell, Juan María Naveja, Manuel Quintero y Jaime Tacher. 
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BRÚJULA *** JOSÉ ANTONIO CARRANZA PALACIOS 
Volver a tropezarse con la misma piedra 
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     Los partidos en su encrucijada 
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Examen de ingreso a bachillerato 

Como bien señala Hugo Aboites, en La Jornada del 31 de agosto, nada justifica que el 
Ceneval aplique los exámenes de admisión para el nivel medio superior, puesto que, en 
realidad, no se trata de uno, sino de dos exámenes diferentes, con diverso grado de 
complejidad: uno, para los que solicitan como primera opción alguna preparatoria o 
Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH), y un segundo para los que solicitan cualquier 
otro bachillerato. 

Los dos se aplican sábado y domingo –ambos días con las mismas preguntas–, lo que 
facilita que, a través de Internet, los examinados del sábado proporcionen las preguntas 
ya aplicadas a quienes presentarán el examen el domingo. 

La asignación de lugares vulnera el principio de igualdad, porque mientras en una 
preparatoria rechazan a alumnos con menos de 107 aciertos (prepa seis), en otra se 
aceptan con 86 (prepa cuatro); lo mismo sucede en los CCH: rechazan a alumnos con 
menos de 88 (CCH Sur) y aceptan a otros con 77 (CCH Naucalpan). 

Con esto se deduce que el procedimiento de selección fue diseñado para ocultar que no 
sólo es el número de aciertos lo que determina el lugar de ingreso, sino también el llenado 
de las opciones. 

Marcos Fuentes Franco 

 


